

# Biografías

## MARÍA CONSUELO GARCÍA BALAGUER “CHELO GARCÍA”



Consuelo García Balaguer nació en Málaga el 29 de octubre de 1935, hija del médico Juan José García Cabrereros y Dolores Balaguer Navas. Su familia era de ideología conservadora y monárquica, destacando el caso de su abuelo materno al que unía una gran amistad con el Rey Alfonso XIII, siendo habituales compañeros de caza.

Con tan sólo dos años, se trasladó la familia a la Línea de la Concepción, por motivos profesionales de su padre. Allí residió hasta cumplir los nueve años, momento en el que la familia regresó a Málaga. Consuelo García completó su educación básica y secundaria en el Colegio Francés de la Asunción de la capital malagueña.

Acabado los estudios de bachillerato en el mismo centro, inició sus estudios de Farmacia en Sevilla y posteriormente en Granada.

El 18 de julio de 1960 contrajo matrimonio en el Monasterio de Guadalupe (Cáceres) con el cirujano Rafael Ruíz Ruíz, natural de Ciudad Real. La pareja pasó a vivir en la capital ciudadrealeña donde tuvieron tres hijas: María Consuelo, María Pilar y María Asunción Ruíz García.

En los años 70 del pasado siglo XX empezaron a manifestarse las inquietudes políticas de Cheloo García, aspirando a entrar al Ayuntamiento de Ciudad Real en noviembre de 1973, aunque no llegó a conseguirlo.



A finales de 1976 tras el referéndum para la Reforma Política, Licinio de la Fuente, fundador y líder de Democracia Social, contactó con ella para poner en pie la estructura de esta formación en Ciudad Real. Unos meses después, Democracia Social acabaría convirtiéndose en uno de los siete partidos que conformaron un nuevo partido: Alianza Popular. Así, Consuelo García Balaguer fue una de las personas que fundó este partido en Ciudad Real en febrero de 1977 y su primera Presidenta, cargo al que accedió el 29 de octubre en la celebración del Congreso Provincial del partido.



Presidenta Provincial de Alianza Popular en Ciudad Real hasta diciembre de 1982, y regional entre 1979 y 1980, el 27 de abril de 1987 próxima a agotarse la legislatura regional en la que fue diputada, causaría baja del partido debido a desacuerdos respecto a la confección de las listas de cara a las elecciones autonómicas a celebrar el 10 de junio de 1987. Ese mismo año de 1987 concurrió a las elecciones municipales como último integrante de la lista independiente que permitiría a Lorenzo Selas Céspedes repetir en la alcaldía de Ciudad Real.

En las Cortes regionales García Balaguer ejerció el cargo de Vicepresidenta de dos comisiones de investigación: sobre las Tablas de Daimiel y sobre las Lagunas de Ruidera. Asimismo ocupó el puesto de Secretaria de la Comisión de Educación, Cultura y Servicios Sociales y el de Vocal en las comisiones de Economía y Hacienda, de Trabajo, Sanidad y Seguridad Social y de Educación, Cultura, Juventud y Deportes.

Como muestra de su activismo ciudadano, Consuelo García Balaguer fue la Secretaria Provincial de AMACO (Asociación Manchega de Consumidores), Presidenta de la Asociación Provincial Protectora del Minusválido, Presidenta Provincial de la Fundación Cánovas del Castillo, Presidenta del Club Taurino de Ciudad Real y Presidenta de la Hermandad del Silencio y de la Asociación de Cofradías de Ciudad Real.

En enero de 2014 Cheloo García Balaguer recibía un merecido reconocimiento por su labor social al ser galardonada con el Primer Premio del Patronato Municipal de Personas con Discapacidad, creado para distinguir y reconocer la labor en favor de las personas con discapacidad.

Consuelo García fue la única mujer que estuvo presente entre los cuarenta y cuatro componentes de las primeras Cortes de Castilla-La Mancha, aquel parlamento autonómico que se eligió el 8 de mayo de 1983, cuya asamblea celebró su primera sesión plenaria el día 31 de ese mismo mes, fecha que pasaría a ser designada como día de Castilla-La Mancha.

Consuelo García Balaguer falleció en Ciudad Real el 10 de julio de 2016. Sin duda fue una precursora en la política de la región, responsabilizándose de la dirección de una formación política a escala provincial y regional durante esos años de la Transición. Su labor social y sus esfuerzos en pro del tejido comunitario y en favor de los más desfavorecidos la convirtieron, merecidamente, en un personaje extremadamente querido en Ciudad Real.



## **FUENTES:**

<https://diccionariobiograficodecastillalamancha.es/biografias/maria-consuelo-garcia-balaguer/>

Grupo Multimedia de Comunicación "La Cerca". Domingo, 10 de julio de 2016.

En

[https://www.lacerca.com/noticias/castilla\\_la\\_mancha/fallece-consuelo-garcia-balaguer-primera-diputada-cortes-legislatura-320418-1.html](https://www.lacerca.com/noticias/castilla_la_mancha/fallece-consuelo-garcia-balaguer-primera-diputada-cortes-legislatura-320418-1.html)

Diario Lanza, Ciudad Real. 12 de junio de 1999, pág. 8.

Diario Lanza, Ciudad Real. 3 de diciembre de 2014, pág. 3.

